

Quelques jalons d'Histoire Réformée

L'Église Réformée trouve son origine dans le mouvement de la **Réforme Protestante** au début du **16^{ème} siècle** : les écrits de Martin Luther tout d'abord puis l'œuvre de Jean Calvin cherchent à ramener l'Église à plus de fidélité au message de la Bible.

En France, après des périodes de persécutions, l'**édit de Nantes en 1598** reconnaît aux protestants certains droits religieux, mais la **révocation de cet édit en 1685** entraîne l'interdiction totale du culte protestant.

De nombreux fidèles fuient à l'étranger. Ceux qui restent se cachent pour pratiquer leur foi car ils risquent la mort, l'emprisonnement ou les galères.



La **Révolution de 1789** rend aux protestants leur liberté et au **19^{ème} siècle** les églises réformées se constituent avec un nouveau dynamisme : c'est la période du « **Réveil** », accompagnée de nombreuses œuvres sociales.

En **1905**, les réformés, acquis de longue date aux **principes de laïcité**, contribuent à l'élaboration de la loi de séparation des églises et de l'État, et s'organisent en associations culturelles.

430 pasteurs, dont 30% de femmes desservent aujourd'hui les paroisses de l'Église Réformée de France, constituée dans sa forme actuelle en 1938.

L'année 2013 a vu l'union de cette ERF et de l'Église Évangélique Luthérienne de France sous le nom d'**Église Protestante Unie de France**.

Église Protestante Unie d'Annecy

14 rue de la Poste
74 000 ANNECY

tel : 04 50 51 50 58

Pasteur : Charlotte Gérard

Contact : erf-annecy@protestants.org

Site internet : www.erf-annecy.org

Culte chaque dimanche à 10h
Sainte-Cène les 1^{er} et 3^e dimanches
de chaque mois



**ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communauté luthérienne et réformée



ÉGLISE PROTESTANTE UNIE d'ANNECY



Nos convictions...

En Jésus-Christ, toute personne est appelée à trouver un sens à sa vie.

En lui, nous découvrons que Dieu aime et pardonne gratuitement.

La foi est une relation personnelle de confiance avec Dieu.

Elle nous aide à comprendre et à construire notre vie, notre relation aux autres, notre histoire et le monde dans lequel nous vivons.

Dieu nous parle à travers la Bible, lue, étudiée et méditée.

Cette Parole est Bonne Nouvelle libératrice pour notre vie et appelle à l'action responsable dans la société.

L'Église est une communauté fraternelle rassemblée à l'écoute de cette Parole de vie et de liberté.

Dans la célébration du culte, ouvert à tous, par la prière et l'action de l'Esprit-Saint, elle témoigne de la foi et de l'espérance en Jésus-Christ. Le baptême et la Sainte-Cène sont les deux sacrements célébrés.

L'Église Réformée de France accueille dans sa vie spirituelle et ses activités tous ceux qui se reconnaissent dans sa démarche de foi.

Organisation de l'Église

Selon la loi de 1905, toute église locale est organisée en Association Cultuelle : ses membres, réunis chaque année en assemblée générale, élisent un conseil presbytéral (pasteur et laïcs) qui gère et anime la vie de l'église, et rend compte de la situation morale et financière. L'église réformée ne reçoit aucune subvention. Elle vit exclusivement des dons de ses fidèles.

Les activités proposées

En accord avec sa raison d'être – témoigner, accompagner, former, servir – l'Église Réformée d'Annecy propose diverses activités :

- un culte chaque dimanche à 10h au temple (avec garderie pour les petits)
- la célébration de baptêmes, de funérailles, la bénédiction de mariages
- une éducation religieuse pour les enfants et jeunes de 4 à 15 ans : jardin biblique, école biblique, catéchisme
- un groupe de jeunes de 15 à 20 ans
- une découverte des textes bibliques et des questions religieuses pour les adultes
- un service d'entraide avec des visites, des goûters pour les plus âgés, l'accompagnement de personnes en difficulté (SEERA)
- une chorale : « Capernaüm »
- une participation active aux dialogues œcuméniques et interreligieux



Histoire locale

25 août 1861 : Lors du rattachement de la Savoie à la France, les protestants d'Annecy et de la Haute-Savoie, dont la communauté existait sous le gouvernement Sarde depuis plus de 10 ans, sont rattachés au Consistoire de Mens (Isère).

1^{er} octobre 1871 : Inauguration du premier temple protestant d'Annecy à l'emplacement du temple actuel.

12 septembre 1872 : Création de la paroisse et du poste de pasteur d'Annecy.

1940-44 : Le pasteur Paul Chapal et son épouse Odette Bruneton transforment le presbytère en asile pour les réfugiés juifs et les résistants, français et étrangers.

23 mai 1965 : Inauguration du nouveau temple, intégré dans l'immeuble Le Chevesne. La croix de l'ancien temple est conservée.

